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畅所欲言 共谋郑州大发展

市人大代表、华北水利水
电大学校长刘文锴表示，华北
水利水电大学地处郑州，服务
郑州经济社会发展有义不容辞
的责任。学校将围绕立德树人
的根本任务，着力提升办学水
平，积极为郑州实现“两个率
先”和建设国际商都提供教育、
科研和人才服务，重点将做好
这几个方面的工作。

一是充分发挥水利特色优
势，为建设国际商都培养更多优
秀人才。

二是加强政、产、学、研合

作，深化与省科学院、省社会科
学院、省政府发展研究中心全面
战略合作，在重点项目、平台建
设、成果转化等方面取得新突
破，在水资源综合利用、水污染
治理等方面为国际商都建设提
供科技支持。

三是大力实施“开放活校战
略”，借助“金砖国家大学联盟”
平台和成为“金砖国家网络大
学”中方成员高校的契机，全面
提升国际化办学水平，为建设国
际商都拓展国际优质教育资源
和人才培养平台。

“ 政 府 工 作 报 告 非 常 实
在 ，对 2015 年 的 成 绩 总 结 具
有 代 表 性 ，对 2016 年 的 发 展
有清晰的目标路径和有力措
施，报告中关于国际商都的规
划 ，定 位 非 常 准 确 。”市 政 协
委员、郑州市文物考古研究院
院长顾万发说。

顾万发认为，国际大商都，
应该是一个文化的国际都城，如
果仅仅是经济发达，则缺灵气，
不宜居，因此他建议国际商都要
注重人文气息等软实力的打造。

顾万发还提到关于祠堂保
护话题。“郑州是多姓氏的发

源地，在郑州境内分布着大量
的祠堂文物建筑，据不完全统
计，郑州地区尚保留祠堂 240
余处。由于历史变迁，除个别
祠堂经过修缮和重修外，大部
分祠堂都处于破烂不堪、面临
消失状态。应该及时对这些
珍贵的文化遗产资源进行干预
和修缮。”顾万发说。

顾万发建议，对重点祠堂建
筑，地方政府应根据实际情况和
轻重缓急，加强立项，在充分吸
纳社会资金的同时，提供适当的
专项财政支持予以修缮和恢复
原貌。

建设国际商都科技是支撑人才是重点
——访市人大代表刘文锴

关爱老人 建议推广“311类家庭”
——访市人大代表陈骋
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国际商都建设青年要担当主力军
——访市人大代表张艳华

加强立项 抢救渐失的祠堂文化
——访市政协委员顾万发

市人大代表、公交总公
司电车公司 205 路车长徐
亚平在谈到这几天的感受
时说，外面的城市再美，那
是别人的。我们的城市美，
那才是我们自己的，是通过
我们自己努力得来的。郑
东新区 CBD 核心区，是郑
州市现代化城市建设集中
体现的最大亮点。在这里
有许多的郑州之最，郑州人
大多以此为自豪。

在CBD商务内外环有
十多个大型公共停车场均
匀分布于内外环区域内，
停车位上万个，基本上可
以满足停车需要，然而这
些停车场有一些细节需要
完善。

他建议这十多个停车

场的标识还得更清楚：对 7
号停车场周边道路渠划改
一下，将商务东三街和商务
东四街改为双向通行，这样
附近的车辆就更容易找到
停车场进出口。

8号停车场进入口处的
商务外环外侧路边没有该
停车场指示牌。商务外环
路外侧的 5 号停车场指示
牌和商务外环内侧道路与
九如路交叉口的西边的 9
号停车场指示牌被树木遮
挡。在商务外环内侧道路
与东三街路口的北边有一
个停车场指示牌，其内容
是：郑州市儿童医院停车场
左转向前 1300 米，建议将
此牌内容改为：7号停车场
右转向前50米。

市人大代表、共青团
郑州市委书记张艳华表
示，国际商都建设重在践
行，重在宣传。要通过各
种方式，加大对团员青年
关于国际商都的宣传力
度，让他们了解建设国际
商都的战略思想，激发广
大团员青年参与建设的积
极性、自觉性、主动性，形
成青年团员发自内心的
认同感和自豪感；要深入
研究国际商都的战略布
局和战略重点，动员全市
广大团员青年积极作为，
勇于作为，尤其是要结合
各自战线和领域，参与融
入“十大体系”构建中，全
市共青团组织将通过青年

突击队建功行动，青年文
明号示范等行动为引领，
以青年岗位能手竞赛、青
年志愿者服务等各项活动
为载体，组织团员青年全
面参与国际商都建设。张
艳华表示，全市共青团组
织将搞好服务，为广大青
年团员全力保障，发挥职
能优势，通过自身组织建
设，团干部队伍建设，深
入基层一线，做好联系服
务，提升服务引导能力，并
通过青年之声，青春家园
双联动服务载体，抓好对
青年创新创业、心理帮扶、
困难救助、精准扶贫等工
作，让他们全身心投入国
际商都建设。

建议郑州打造专属自己的
特色文化元素和符号。”市政协
委员、二七区文化馆馆长牛雷
莉快人快语。

牛雷莉说，城市文化重在
个性特色，我们的政府工作报
告中提出，要建成具有国内外
影响力、亲和力、感染力的大文
化体系，建议将我们厚重的历
史传统文化与富有现代特色的
城市特征有机融合，打造郑州
文化符号，比如“大爱之城”。

牛雷莉建议，对我市丰富
的文化资源进行全面普查，整
合各类文化资源，把握全局，统
筹考虑，形成合力，尽快制定合

理的、可操作的、可持续发展的
文化传承政策，加大文化资源
的宣传力度，打造一批具有郑
州特色的、在全国能够产生巨
大影响的文化品牌。

牛雷莉直言，应多关注以
普通农民、普通市民等为主体
的非遗文化传承人和民间文化
人士，把民间的一些珍贵的文
化资源挖掘出来，在市区的公
园、游园等场所开设场地，让民
间文化人士有一方展示之地，
同时引导他们搭载上移动互联
网的快车，利用“互联网+”的思
维，不要让我们的非物质文化
成为“即将消失的记忆”。

让“大爱之城”成为郑州文化符号
——访市政协委员牛雷莉

市人大代表、郑州市
长城房屋开发集团有限公
司总经理申威表示，今年
是“十三五”开局之年，郑
州应进一步加快港区建设
力度，引进更多的创新型、
高科技企业落户集聚，让
其成为全市产业示范高
地，通过产业结构调整带
动社会经济发展。

申威说，因为大中城
市对房地产业的依存普遍
较高，这就需要政府出台
相关政策，研究制定商品
房去库存、促消费具体措

施。目前，随着富士康等
大型企业、新型企业在港
区落地，港区的发展呈现
前所未有的好态势，希望
能够引进更多的创新型企
业，让港区成为全市高端
产业的集聚区。对于一些
传统企业比较集中，面临
转型升级压力较大的区
域，建议出台各类扶持政
策，发挥市场在资源配置
中的决定性作用，促进过
剩产能优胜劣汰，实现以
增量带存量，推动产业转
型升级。

以产业结构调整带动经济发展
——访市人大代表申威

作为妇女工作的领头人，
市人大代表、市妇联主席马斐
颖说：“‘全面二孩’政策实施
后，势必会对妇女儿童保健等
各方面带来一系列挑战。随之
而来的出生人口数量增加、高
龄孕产妇比例增高等问题，需
要我们早做准备。”

马 斐 颖 建 议 ，首 先 要 加
强 基 层 医 院 产 科 、儿 科 建
设 。 推 动 二 三 级 综 合 性 医
院 和 有 条 件 的 基 层 乡 镇 卫
生院结合实际加强产科、儿
科建设，让更多妇女儿童在
家门口就能享受到孕产、计

生 服 务 。 同 时 要 做 好 针 对
高 龄 产 妇 的 生 育 咨 询 服 务
工作。在市、县妇幼保健机
构开设生育门诊，重点针对
35 岁 以 上 有 再 孕 意 向 的 女
性 普 遍 推 行 生 殖 评 估 服
务 。 同 时 有 针 对 性 地 做 好
大 孩 的 心 理 保 健 服 务 。 做
好 高 龄 产 妇 围 产 保 健 。 建
议 妇 幼 保 健 机 构 对 35 岁 以
上 的 再 生 育 高 龄 孕 妇 建 立
专 门 档 案 。 同 时 加 大 财 政
投入，实施一系列人口生育
保健服务项目，降低人口出
生缺陷率、提高人口素质。

请给予高龄产妇更多关爱
——访市人大代表马斐颖

“建议政社合作，加强
对孤寡、空巢、失独老人群
体精神关怀服务。”市人大
代表、金水区南阳新村街道
办事处绿城社工服务站站
长陈骋，长期做社工服务，
很关注社会老龄化问题。

随 着 经 济 社 会 的 发
展，社会老龄化程度日益
加深，孤寡、空巢、失独老
人群体越来越多。

陈骋还提议，建立由
有关部门共同参与的郑州
市关爱孤寡、空巢、失独老
人联席会制度，加大政府

投入力度，建立孤寡、空
巢、失独老人关爱基金，在
全市推广“311 类家庭”关
爱空巢老人模式，即 3 名
志愿者与 1 户空巢老人组
建成 1 个“类家庭”，在 3
名志愿者中，要有 1 名未
成年人，将上述三类重点
人群全部纳入。通过政
府购买社会服务或项目
委托方式，由社会组织为
孤寡、空巢、失独老人群
体提供专业化及个性化
服务，实现政府救助与社
会关怀相结合。


